

Los revolucionarios brasileros toman una ciudad En Roma se honra la memoria de Simón Bolívar

Los revolucionarios brasileros toman una ciudad.

MONTEVIDEO.—Telegrama recibido en el Ministerio de Negocios Extranjeros del Cónsul uruguayo en la ciudad de Guarani, que está en la vecindad de la frontera uruguayo-brasileña, dice que la ciudad fue tomada por 1800 revolucionarios brasileros, comandados por Honorio Lemos, después de encarnizado combate en las calles, del que resultaron muertos 7 hombres y heridos 27 de ambos bandos. Veinte soldados del Estado se ahogaron al tratar de escapar a nado a través del Guareín. Su Jefe y quince subalternos fueron capturados.

Alvarez y la Doctrina Monroe

GINEBRA.—El Delegado chileno señor Alvarez, defendiendo la Doctrina Monroe ante la Comisión de la Liga de Naciones de enmiendas del Pacto, recomendó que los principios de tal doctrina se hagan a base de un acuerdo universal. Alvarez declaró que la doctrina es con mucho superior al artículo 10, para la protección de los Estados americanos porque ofrece mayores garantías y también significa que los Estados americanos están solidariamente unidos cuando el territorio de uno de ellos es violado por cualquier Estado europeo.

Grandes incendios

SAN FRANCISCO.—Los incendios de bosques invadieron la ciudad de Berkeley, quemando cientos de casas. Se utilizó la dinamita para dominar el fuego. Dos estudiantes de la Universidad de California, situada en Berkeley, se informa que murieron mientras combatían en el incendio. El edificio de la Universidad está amenazado.

El príncipe Humberto

CIVITAVECCHIA.—A su llegada a esta ciudad el príncipe heredero Humberto recibió un telegrama urgente ordenándole regresar inmediatamente a Raconigi. Se teme que esto signifique que las princesas Mafalda y Givanna estén graves hasta el punto de causar alarma.

Ammundsen llegó a Alaska

SEATTLE.—El explorador Amundsen llegó de Alaska. Confirmó que reiterará su intento de vuelo sobre el Polo Norte, partiendo de Spitzberg.

Un decreto de Ebert

BERLIN.—El presidente Ebert lanzó un decreto en que se incita el pago de los impuestos sobre valores y también haciendo del acaparamiento de subsistencias un delito punible con prisión y multas no limitadas al monto de la culpabilidad, sino capaces de llegar hasta la privación de los derechos civiles.

EDITORIAL

El Patronato de Menores

En una de nuestras escapatorias del campo de la política activa y ocasional para entrar en ese otro amplio espacio de la política serena y permanente dentro del cual hallan cabida y reclaman solución las más arduas cuestiones sociales, queremos hoy tratar la meritoria iniciativa de Corina Rodríguez—de la cual ya hemos hablado en otras oportunidades—para fundar un "Patronato de menores".

En otras partes,—aun en pueblos de esta misma raza nuestra tan desacreditada como incapaz de toda realización que salga de los cánones de un simple lirismo especulativo,—instituciones de esta clase tienen vida y alcanzaron arraigo. Verdad es que allá ha penetrado hondamente el vigoroso espíritu de esos pueblos donde los hombres atesoran las más fabulosas sumas de dinero que son imaginables, y luego que han satisfecho ese deseo—que entre nosotros no termina ni al traspasar la boca de la tumba,—sienten la obligación de distribuir en obras benéficas la riqueza acumulada, en forma tal que llegue a favorecer a todos los esfuerzos que en una u otra forma colaboraron en su obtención. He ahí el secreto de las poderosas e importantes fundaciones de beneficio social que constelan el trajín voraginoso de la vida norteamericana.

Pues creemos que ya la idea de un Patronato de Menores ha germinado en nuestro ambiente, y que en ella colaboran con resolución y actividad, empeños tan conocidos en el camino del bien público como los de Corina, la amazona yankee que empuña fusta de marfil con borlas sedosas; el Licenciado don Luis Castro Saborío, asiduo estudioso de la criminalidad infantil; doña América Quiñones de Herm, espíritu selecto, que es flor de pensamiento y de acción; el Licenciado don Juan Rafael Vargas, el único Juez de la República que durante la tormentosa tiranía recién pasada se atrevió a denunciar ante la dormida conciencia nacional las torturas sufridas por los presos políticos en la Penitenciaría; don José Guerrero y don Eduardo Fournier Profesores y hombres que tienen conciencia de sus entusiasmos por el mejoramiento de la colectividad.

¿Y que es el Patronato de Menores?

Su nombre es amplia expresión de sus propósitos.

Es la institución que de ahora en adelante velará por los niños que no tienen amparo. No es un hospicio sujeto a disciplinas filosóficas ni a dis-

ciplinas cuartelarias; no es tampoco una escuela al estilo de nuestras escuelas-jaulas donde crece, deformándose, el alma de los ciudadanos; no es un establecimiento penal, propiamente dicho, donde yazgan los brotes marchitos bajo una losa de códigos incommovibles que empíricamente juzgan el delito infantil como una fatalidad irremediable y no como el producto que es de una conformación física perfeccionable, o de un ambiente malsano que es preciso renovar.

Pero de todo ello —ajustado a un plan científico y sentimental al propio tiempo,—hará este Patronato en la medida de las posibilidades que vaya logrando desarrollar.

Los niños enfermos del espíritu, por deficiencias de conformación orgánica, llamados con inhumana torpeza *delincuentes*, hallarán bajo las alas de ese Patronato calor maternal y medicina apropiada para sus dolencias; y los niños menesterosos que ambulan limosneando o trabajando en cosas que ninguna elevación dan a sus espíritus, encontrarán allí también sustento, estímulo y dirección.

Por lo pronto, el Patronato está estudiando una de las innumerables leyes desusadas que aquí se han dictado para la creación de una casa correccional de menores. Parece que hay una de ellas que asigna con tal fin una renta proveniente del consumo de licores en el país, renta que ha venido cobrándose desde hace algunos años y cuyo producto está consolidado en el Tesoro Público. El Patronato intenta ver si puede hacer se cargo de esa obra que tal ley autoriza, para modelarla y orientarla según su concepción llena de amplitudes científicas.

Estamos, pues, ya al principio de un camino de verdadero progreso que nos llevará a estados de vida superiores. Se acabará el doloroso y corrosivo espectáculo que los periódicos denuncian constantemente, de niños reclusos en promiscuidad con los delincuentes profesionales, y ese solo hecho hará decrecer el porcentaje de nuestra criminalidad.

Al saludar el advenimiento de ese esfuerzo meritísimo, justo es consignar que él se debe en parte principal al que desde la Penitenciaría ha estado realizando con una fe y una perseverancia constructivas don Víctor Manuel Obregón, para quien tiene este diario, por tal motivo, un voto de efusiva simpatía.

Long Island será emporio de azúcar

NEW YORK.—Se ha formado bajo las leyes de New York, una poderosa empresa llamada Great Eastern Sugar Co., para cultivar la remolacha en cuarenta mil acres de terreno en Long Island y fabricar azúcar en grandes cantidades.

Se entiende que muy pronto comenzarán los trabajos. Primero se limpiarán los terrenos y enseguida se levantará un gran ingenio de azúcar, que costará millón y medio de pesos.

Acto seguido se harán las siembras de remolacha. Se asegura que hay millones de pesos disponibles para hacer de Long Island un gran emporio de azúcar que surta a los Estados Unidos con el favor de las tarifas de Fordney.

Al pie del Monte Sacro en Roma, se honrará al Genio Americano

ROMA.—Esta antigua ciudad va a honrar la memoria de Simón Bolívar, el fundador de la independencia sudamericana.

A la izquierda de la Vía Nomentana, afuera de Roma, se ha construido una ciudad parque, la primera de su clase en el mundo. El sitio, poblado de reminiscencias antiguas, honor de la raza latina, queda cerca del Monte Sacro.

Nada más apropiado para conmemorar la fama del Libertador sudamericano, puesto que fue en el Monte Sacro, hace más de una centuria, donde el héroe venezolano juró que no daría descanso a su brazo hasta no haber independizado a Sud América.

La mujer americana celebrará el 12 de octubre

WASHINGTON.—Este año por vez primera se reunirán las mujeres de las repúblicas americanas para celebrar asambleas en sus respectivas capitales sobre el Día de la Raza, el 12 de octubre, "para discutir lo que han realizado las mujeres, están realizando y pueden realizar para producir una mejor inteligencia entre sus respectivos países" según anuncio hecho aquí hoy por el comité auxiliar de mujeres de los Estados Unidos del segundo congreso científico panamericano, del cual la Sra. de Hughes Secretario de Estado, es presidenta, y por la sección norteamericana del comité internacional panamericano de mujeres que preside la señora de Robert Lansing, exsecretario de Estado.

Nueva línea aérea entre Belfast y Plymouth

LONDRES.—El departamento postal de la Gran Bretaña acaba de llevar a cabo unas importantes experiencias para fijar definitivamente un servicio postal aéreo entre Belfast y Plymouth, con objeto de que la correspondencia para los Estados Unidos no sufra retrasos.

De mis Giras Políticas

Recorrido triunfal del General Volio por el Cantón de Tarrazú

Tarrazú

En esta sección del periódico procuraremos describir hasta donde sea posible las impresiones de nuestros viajes.

Pero una advertencia. A pesar de ser estas crónicas de carácter político, siempre diremos algo de las otras cuestiones que no son del momento y que también tienen mucho que ver con el mejoramiento de los pueblos.

Nos impresionó en primer término la topografía de aquellos áridos terrenos; allí no hay una vara de tierra que sea plana.

Las tierras del cantón de Tarrazú son completamente quebradas; quizá a eso obedezca el despoblamiento que se nota.

Entramos por Corralillo; de más está decir que los moradores de aquel lugar nos recibieron afectuosamente.

Todos los pueblos de Tarrazú con la llegada del General Volio parece que estuvieron de fiesta. Amigos y enemigos políticos pusieron todo lo que de su parte estuvo para agasajarnos. Demos traron todos una cultura superior.

Ya pasaron aquellos tiempos en que los campesinos resolvían sus querellas políticas, después que los oradores de los diferentes partidos se retraban, con el filo de la cruzeta a la luz de la luna.

Ahora podemos preciarlos de que hay más civilización en los pueblos. Algo ha conseguido la escuela después de todo.

Pensamos que el despoblamiento de los distritos de Tarrazú obedece a la aridez de los terrenos y a sus malos caminos.

En Tarrazú, los gobiernos nose han preocupado por los caminos. Los buenos caminos atraen a las gentes; son como las estufas en invierno. Al rededor de un camino crece el comercio y con él, el poblado.

En Tarrazú las tierras son —como antes lo dijimos— áridas; pero allí se da muy bien el plino y la cabuya. Sería un magnífico negocio proceder allí a la siembra de grandes pinas y que estas maderas están considerablemente como maderas preciosas.

Ahora, hagamos crónica de nuestra gira política.

En Corralillo

Poco tiempo estuvimos en este pueblo; teníamos que acampar en San Cristóbal y el agua chorreaba de manera implacable, parecía que se habían roto las fuentes del cielo.

Esto no fué obstáculo para que una cabalgata de buenos amigos de la causa reformista nos acompañara en todo el trayecto.

Frente a la Ermita se levantó tribuna; el General Volio fue vitoreado con justicia; el pueblo por intuición sabe que el General Volio será la salvación de Costa Rica. Un arco simbólico fue colocado frente a la casa de

doña Elena de Chaves y don Patrocinio Chaves. Allí fué agasajada la comitiva que se caracterizó en todo el trayecto por su buen humor.

En Corralillo se palpa una necesidad que es urgente remediar; no hay cañería. Dios quiera que el futuro Gobierno remedie esta exigencia que se siente apenas se visita el poblado.

Terminada la reunión nos dirigimos al pueblo vecino

En San Cristóbal

Bajo una lluvia torrencial acampamos en San Cristóbal en casa de don Juan Calderón, quien ese día recibió a la comitiva reformista a cuerpo de Rey. Allí, a pesar del agua, celebramos magnífica reunión. Los vecinos, citados con anticipación, concurrieron puntualmente a la hermosa asamblea cívica que allí se celebró.

La palabra del General Volio conmovió profundamente y recogimos numerosas y valiosas adhesiones.

De allí partimos para Santa María de Dota.

En Santa María

A toque de clarín entró a este pueblo una alegre cabalgata compuesta de treinta y cinco jinetes; las dianas que tocaba nuestro compañero Sojo, vibraban en aquellas altas montañas dignas del pincel de Leonardo de Vinci o de Velásquez.

Hizo los honores de la visita el entusiasta reformista don Pepe Rojas, rico hacendado de aquellos lugares.

Todos los vecinos, amigos y enemigos, nos trataron con generosidad exquisita. La reunión se llevó a cabo en el hermoso salón de don Pánfilo Valverde, quien, a pesar de ser de campo contrario, cedió su local amablemente.

El pueblo todo ovacionó al General Volio.

Al día siguiente seguimos nuestra peregrinación idealista.

En San Marcos

San Marcos, cabecera del Cantón de Tarrazú, da la agradable impresión de un pueblo culto y progresista.

Posee un hermoso templo en cuya arquitectura se hizo copia fiel de nuestra Catedral.

Frente a la casa de don Julio Umaña Jiménez y doña Mariaca de Jiménez se levantó un arco artísticamente elaborado. Ofreció la fiesta en un emocionante discurso, el niño Victoriano Porras.

Por la lluvia se hizo la reunión en un amplio galpón y hubo una asistencia no menor de cuatrocientas personas.

El General Volio y su comitiva fueron agasajados con esplendidez en casa de don Julio Umaña.

No olvidemos las constantes atenciones de los buenos amigos, entre ellos don Laudencio Mora, quienes nos permitieron detalles para hacer agradable nuestra permanencia.

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Este. N.º 344.

En San Pablo

El pueblo con nuestra llegada parece que hubiera declarado día de fiesta. Todo el pueblo estaba embanderado de rojo y cuatro arcos triunfales fueron colocados en el camino.

Tres niñas que parecían ángeles por lo bellas, pronunciaron discursos de salutación al General Volio y a sus compañeros de gira; se llaman: A del a Barquero; Aquilina Valverde y Jael Valverde. Todas ellas vestidas de blanco y con una banda roja cruzada al pecho.

Fuimos recibidos por don Victorino Marín y su hijo don Enrique Marín. Allí nos presentaron magníficos elementos entre ellos don Ramón Blanco y otros muchos que sería largo enumerar.

San Pablo de Tarrazú es un fuerte reformista.

En San Andrés

San Andrés nos hizo el efecto de un pueblo que estuviese en el fondo de un gran abismo. El camino es una espiral que se baja, se baja hasta llegar al fondo. Aquello es una gran olla.

Con día espléndido, reunieron los campesinos en un amplio potrero y allí habló el General Volio de sus propósitos y de su amor al pueblo manifestado en todas las ocasiones de su vida.

Nos atendieron con cariño y esplendidez en casa de don Olegario Arias Mena y doña Rastora de Arias.

De allí seguimos rumbo a Fralles.

En Fralles

A toque de triunfales dianas—pues el amigo Sojo no descansó con su clarín—en términos a Fralles. Con arcos y vitores nos recibieron.

Nos hospedamos en casa de don Leopoldo Vargas y doña P.ciente Rivera de Vargas. Se nos obsequió con derroche de amabilidad.

En Fralles hay entusiasmo por la causa reformista.

Por demás está decir que en todo este recorrido recogimos para el Partido Reformista numerosas adhesiones; también pudimos constatar que los vecinos de Tarrazú quedaron agradecidos y ampliamente satisfechos con la visita del Candidato don Jorge Volio.

Dormimos en Fralles y al siguiente día, a las cinco de la mañana, ya el General estaba en pie despertándonos a todos; el General Volio es de una energía maravillosa.

Muebles

Cuando Ud. necesite comprar o vender muebles, a precios verdaderamente de ocasión, solicite la casa de

CORDERO & C^o contigua a la botica de don Mariano Jiménez. — Teléfono 859.

LA PRENSA
Diario de la vida nacional
Precio: ₡ 2.00 al mes

llosa; incansable para montar a caballo por más malos que sean los caminos; incansable para hablar en público; incansable para trabajar, y, sobre todo, siempre de un humor bondadoso y alegre.

Alumbrada su conciencia por la hoguera de una fe inquebrantable, irradiaba optimismo por doquiera y nadie se siente triste a la par de este jefe y compañero de sus compañeros.

En Llano de Tigre

Fuimos especialmente invitados para estar un corto tiempo en Llano de Tigre.

Allí doña Manuela Amador v. de Padilla nos obsequió con un suculento café en el que abundaron bizcochos y toda clase de golosinas. Allí nos fue presentado el esforzado rotomista don Felipe Padilla, hijo de doña Manuela.

En San Juan de Tobosi

Ya de vuelta, acampamos, siempre a toque de alegres dianas, en San Juan de Tobosi Frente a la Ermita y con numeroso auditorio, el General Volio alzó tribuna.

Nos fue presentado allí don Jorge Jacinto Rivera, uno de los primeros reformistas de aquel lugar.

Después alistamos las bestias y al viaje, porque nos esperaban en San Miguel de Desamparados.

En San Miguel

Celebraban en este pueblo la víspera del Santo Patrono y sus moradores estaban de fiesta; no obstante, se hizo una lujosísima reunión y la filarmónica de Aserrí dedicó al General Volio algunas piezas. Reinó el orden más completo y la alegría se reflejó en todos los semblantes.

En Desamparados

En este entusiasta pueblo, el Graí, Volio fue aclamado con delirio; allí es verdadero cañón el que se siente por el ilustre Candidato.

Fue obsequiado en casa de doña Tanita v. de Monge, señora madre de nuestro particular amigo don Juan de Dios Monge.

De allí hicimos la entrada a San José, sin tener que lamentar ningún accidente y en la más completa fraternidad.

Formábamos la comitiva: General don Jorge Volio, don Juan de Dios Monge, don Juan Luis Vargas Gutiérrez, don José J. Zavaleta, don José Rojas, don Matías Matamoros, don Marcial Sojo, don Santos Mendieta, don Abel Cambrero, don Ignacio Camacho, don Francisco Vargas, don José Solano y el que suscribe esta desaliñada crónica.

Es de advertir que en muchos pueblos al General Volio le hicieron recibimiento como si ya fuera Presidente de la República; le obsequiaron baquetes con orquesta y hasta hubo bailes dedicados al Candidato.

Tarrazú será una vanguardia del Partido Reformista.

Un malhechor muy devoto

Con este título, el 27 del recién pasado septiembre, "La Tribuna" publicó un telegrama de México, en que nos dicen que un tal Machorro, conocido por su indeclinable costumbre de arrodillarse diariamente al toque del ángelus, y rezar por las almas de las veinte personas a quienes ha dado muerte, en diecinueve años de vida, es objeto de persecución por un grupo de policías; porque en dos días asesinó a cuatro personas y huyó con muchos miles de pesos.

Dichosa la nación en donde las autoridades se preocupan por perseguir a los asesinos y ladrones, aunque sean machorros, y aunque sean rezadores.

Porque naciones hay en donde la degeneración moral ha llegado hasta la impunidad de los criminales ante la ley, y a la falta de sanción contra los mismos en los círculos sociales; en donde los ladrones y los asesinos no tienen por qué huir como Machorro, sino lucir sus malas artes en medio de la sociedad, convencidos de que "las levitas no van a la cárcel".

Esa clase de ladrones y asesinos, rezadores y machorros, son los más peligrosos y dañinos, porque con su aparente piedad y la conciencia encallecida, consiguen ser tenidos por buenos delante de los hombres, e inspirarles confianza.

Llevan el puñal entre un manojito de flores.

Son las flores, las santas oraciones que musitan, las cuales riegan con la sangre del Cordero que comulgan, es el puñal la lengua con que comulgan y rezan. Son las víctimas diarias todos los prójimos que estén a su alcance, sin excepción: la doncella, la casada, la viuda; el joven, el viejo; el sacerdote, el magistrado, el comerciante; todos, a quienes recortan en la mesa de Procrestes, instados siempre por la envidia y el odio que agostan la caridad y atropellan la justicia.

Son asesinos de una vida mucho más preciosa: la del alma. Son ladrones de tesoros más ricos y caros que los materiales; el honor y la buena fama, sin los cuales no quiere y no debe existir nadie que en algo se estime.

No estamos en el error de que estos asesinos y ladrones pertenecen a las clases bajas de "machorros" y "rezadores" sin títulos. "Las costumbres de los súbditos siguen la línea trazada por el ejemplo de los mandatarios", dice el aforismo moral.

Esta campaña política nos está probando esta verdad

"Omnia tempus habens". SACRISTAN

USTED GANARA

8 colonas cada semana comprando diez centimos en mi establecimiento y siempre que su número salga premiado en los sorteos que hago semanalmente.

Fernando Castro Avilés

50 varas al Oeste de "La Proveedora"

Romulo Artavia

ofrece cajas de hierro de la mejor marca y a precios bajos

Dentro de breves días se recibirá un magnífico surtido de sombreros de pita del Ecuador

50 varas al Norte de la Botica "El Cometa"

LOS GNOMOS

de Fernán Bernada

Gantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, en cajas de fantasía de la casa EL MERS.

Aseo esmerado y magnífico servicio

Avenida Central

LA PRENSA

Diario de la vida nacional

DIRECTOR:

José María Zeledón

REDACTORES:

Carlos Jinesta

Octavio Montero

Agente General:

Lesmes Sáurez

Esta publicación llevará a todos los rincones del país el sentir y el pensar de los hombres que han creído de su deber levantar una bandera de principios en medio del desconcierto moral que aflige al país. Lea Ud. estas páginas y hágalas leer a sus amigos. En ellas encontrará Ud. exposición de nuevas normas de conducta cívica que a nuestro juicio contribuirán a restablecer la salud de la Patria.

Queremos en esta hoja y en esta clase de luchas ir por los caminos enaltecidos de una sana doctrina cívica.

Las vaciedades que se sirvieron al pueblo en publicaciones de esta índole no encontrarán cabida aquí.

Estamos aprovechando una oportunidad para romper con esa desastrosa prensa política que envenena en cada agitación elocionaria la mente y el corazón del pueblo.

Es claro que habrá puestos para el combate, pero serán sostenidos a fuerza de verdad y con hidalgua, aun cuando sean otros los medios de lucha que empleen los que adervsen nuestra tendencia.

Si sólo logramos distinguir nuestras armas de las de nuestros adversarios colocándolas en la panoplia que se abre a la nobleza, a la sinceridad y al bien, lo mismo que a la integridad y la justicia, habremos cumplido nuestro propósito fundamental, en la propaganda de aspecto constructivo que hoy con fe y entuñasmo iniciamos.

Todo artículo que contenga algún cargo personal, tiene que llevar al pie la firma del autor, porque somos paladín de hidalgua y escuela de civismo.

Ecos Populares

Notas de Cinco Esquinas

DOS VALIENTES SOLDADOS DEL PARTIDO REFORMISTA QUE SE VAN

Los apreciables caballeros don Antonio Fajardo y don Tiburcio Morazán, se despiden de nosotros llenos de satisfacción por haber compartido con sus amigos de todas las crudezas de la política.

Se van los apreciables amigos con rumbo a Honduras y de allá nos ayudarán a soportar las inclemencias de la lucha. Sus amigos les tendrán al tanto de los triunfos obtenidos por el reformismo.

Les deseamos un feliz viaje y su pronto regreso.

PLAZA PÚBLICA

Una comisión visitó a don Enrique Sáenz y trató de obtener el precio del terreno para la Plaza Pública. El señor Sáenz ofreció a \$ 200 vara cuadrada. El lugar donde debe hacerse dicha Plaza me parece mejor el terreno que colinda con don Clodomiro Salas.

En fin la Comisión se encargará de obtener el mejor punto. Lo que hay que hacer es apurar dicho asunto. Se hace tarde.

CORRESPONSAL

En las cuatro páginas de este diario hay buena lectura

Voces Obreras

¡Trabajadores guanacastecos!

QUERIDOS COTERRANEOS:

Permitid que desde mi pupitre de la Escuela Normal y desde mi puesto de soldado de la causa Reformista, os envíe un saludo de hermano; quizá os extrañe que una estas dos entidades que parecen estar en polos completamente opuestos, pero en mi corazón están estrechamente unidas: luchó por la cultura nacional, cumpliendo así mi deber de estudiante; luchó por el cumplimiento del anhelo popular, como hijo del pueblo y como obrero, título este del cual me sentiré siempre orgulloso.

Creo estar plenamente autorizado para dirigiros estas líneas por dos motivos: primero, porque el constante anhelo de mi vida ha sido el Guanacaste, dar amplitud de vida espiritual y material a esa tierra magnífica que riega el Tempisque; porque en mis horas de congoja, cuando la suerte pareció abatirme con sus rudos golpes, fue ese ideal el estándar que levanté sereno, sonriendo ante la tempestad; en segundo término, porque creo corresponder de este modo a la amable invitación de algunos Jefes del Partido Reformista en esa provincia, para que fuera a combatir junto a ellos en pro de esta noble causa de los trabajadores. Bien sabe nuestro jefe, General Volio, y muchas otras personas que me propusieron igual cosa, que esa fue mi primera intención: estar a

vuestro lado en estos momentos en que se libra una batalla decisiva para el pueblo; pero mis estudios en la Normal no me daban lugar de cumplir ese deseo. Ya que no puedo ir, desde este pupitre en el cual he soñado tantas veces con un futuro grandioso para esa querida tierra guanacasteca, yo os invito cordialmente a que acerpéis con decisión la causa del pueblo, escrita con caracteres indelebiles en el Programa del Partido Reformista, que lleva a su frente al Gral. don Jorge Volio, hombre enérgico, sencillo, justo y profundo conocedor de los problemas que subyugan al pueblo y por lo tanto, es el que os conviene.

Yo creo conocer vuestros problemas; sí, porque hemos sido siempre la "Centineta de Costa Rica." Pues bien, leed, el programa de nuestro partido y tras de sus 18 cláusulas veréis esbozarse la solución de esos problemas; ahora a vosotros toca el decidir si ese hermoso ensueño puede trocarse en una aún más hermosa realidad. Leed los puntos que se refieren a la Tributación, a la cuestión agraria y a la educación; luego que los leáis detenidamente tendad la vista a vuestro alrededor y tengo seguridad de que diréis sin vacilar ¡Votaré por el Partido Reformista! Salud, pues, guanacastecos, enarbolad la bandera roja que es el símbolo de la Libertad y del trabajo; roja es vuestra sangre y rojo es el cielo en los atardeceres de la pampa.

Los ámbitos de la Patria están conmovidos por los clarines del Pueblo y de ellos surge una voz que os dice: ¡Alerta guanacastecos!

ENRIQUE CORTÉS CH.

Heredad, setiembre 1923.

Anúciense en LA PRENSA

Partido Reformista

La Secretaría y Tesorería General del Partido están instaladas 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en los bajos de la casa de alto opuesta a la Pulpería La Aturiana.

AZUCAR

Bueno y barato

Solo consigue donde

José A. Coronado

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Latas vacías de Harina Lacteada

Se compran en

LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

APARTADO 1064

¡¡ POLITICOS !!

Quién quiere aceptar esta apuesta?

La Colonia Escolar Permanente desea adquirir para su establecimiento, un buen terreno, que no baje de seis manzanas, en un excelente clima, con buena agua, etc., etc.

Se aceptan propuestas. Diríjirse al Secretario de la Colonia Escolar. Apartado 533.

¡¡ COSTA RICA FIDE QUE NO OLVIDEMOS A SUS NIÑOS !!

TALLERES GRAFICOS DE LA PRENSA

OFERTA DE ACCIONES

En cumplimiento del artículo 3 del Contrato celebrado con la MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE para la explotación del servicio eléctrico en la ciudad, se ofrecen a la suscripción del público en general y del comercio en particular

CIEN MIL DOLLARS

EN 1000 ACCIONES PRIVILEGIADAS DE CIEN DOLLARS CADA UNA

Estas acciones tienen derecho a un dividendo del

Doce por ciento anual

Pagable ANTES DE DISTRIBUIR CUALQUIER OTRA GANANCIA y además participación en el sobrante de las utilidades

Hay quince meses de plazo

para verificar el pago total de las acciones, solamente

Cinco dollars

por acción deben pagarse al suscribirlas

Prospecto detallado que dará idea exacta de la BONDAD DE NUESTRA OFERTA será enviado a quien se interese y lo solicite al Gerente de la Compañía don Enrique Ortiz R.

Compañía Nacional Hidroeléctrica

San José, C. R.

PREVÉN GASE CONTRA LAS IMITACIONES

El verdadero "SAPOLIO" está envuelto en una hoja de estafío con una banda azul que lleva el nombre de ENOCH MORGAN'S SONS

y la cara de un hombre reflejada en una sartén. Insístase en obtener el SAPOLIO legítimo. Exíjase que el nombre de SAPOLIO aparezca en cada paquete.

ENOCH MORGAN'S SONS CO.

Los Únicos Manufactureros

Nueva York, E. U. A.

SAPOLIO



TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezáz y Aguas Gaseosas, Cervezáz Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.